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una sanción de 50 centavos. Y 
una vez que acumule los $ 5 de-
jará de ser beneficiario del ser-
vicio. Esto hace que el estu-
diante se obligue a entregar la 
unidad en el tiempo que se de-
termina porque se trata de un 
medio de transporte, no es un 
medio para pasear, indican di-
rectivos de la entidad. 

Este servicio ha sido aplaudi-

do por cientos de estudiantes (la 
Espol tiene más de 8.000 alum-
nos), especialmente por aque-
llos que no cuentan con un 
transporte privado. 

Este es el caso de Alfonso 
Quezada, de 21 años, estudian-
te de la Facultad de Ingeniería 
de Alimentos, quien dice que él 
debía esperar hasta 20 minutos 
la llegada de un bus que lo lleve 

desde la entrada del campus 
hasta su facultad que queda a 
dos kilómetros de distancia. 
Ahora presto la bicicleta en la 
primera parada y llego a la si-
guiente en solo ocho minutos, 
indica el joven, quien a pesar de 
este beneficio debe caminar 
unos cuantos kilómetros o espe-
rar un bus interno para llegar a 
su centro de estudio. 

En cambio, para Gabriela 
Mancero, de 22 años, estudian-
te de la Escuela de Diseño, el 
servicio es útil, especialmente 
para los amantes del ciclismo y 
de la naturaleza.

La Espol tiene ciclovía 
para sus estudiantes
El servicio funciona para el traslado dentro del campus ❚ Los 
usuarios pueden acceder al préstamo gratuito de bicicletas

La ciclovía. Está en funcionamiento desde febrero pasado, pero será inaugurada a mediados de mayo.
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Cómo nace la propuesta 
de la ciclovía en la 
Espol? 

Es una propuesta del 
rector de la Espol, Sergio 
Flores, que es amante del 
ciclismo y quiso que los 
politécnicos tengan un si-
tio seguro para practicarlo. 
Además es un medio de 
transporte alternativo que 
no solo podrá ser usado 
por los estudiantes, sino 
por todo aquel que forme 
parte de la entidad y que 
ame el medioambiente. 

1

 Cuál es el objetivo prin-
cipal de la Espol al ofre-
cer este servicio? 

Queremos que los es-
tudiantes puedan acortar 
el tiempo que se toman 
desde la entrada al cam-
pus politécnico hasta el 
rectorado. Son ocho minu-
tos que les lleva llegar de 
una estación a otra a tra-
vés de la ciclovía, versus 
20 o 30 minutos que les 
tomaría si esperan un bus; 
o mucho tiempo más si
deciden ir caminando. 
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Qué otro sistema de 
movilización tiene el es-
tudiante? 

Cuentan con servicios 
de buses externos que los 
trasladan desde un punto 
de la ciudad hasta la entra-
da del campus a un costo 
de $ 0,25; también hay 19 
vehículos que los moviliza 
internamente desde la ga-
rita hasta las paradas que 
hay en las diferentes facul-
tades, en forma gratuita.
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“Es una 
propuesta 
del rector”

Para los estudiantes de la 
Escuela Superior Politéc-
nica del Litoral (Espol) ha 

dejado de ser un dolor de cabe-
za la espera de un bus que los 
traslade desde la entrada princi-
pal del campus hasta el área del 
rectorado donde están ubicados 
los edificios de varias faculta-
des. 

Desde el 15 de febrero pasa-
do está habilitada la primera fa-
se de la ciclovía (un tramo de 
1,3 kilómetros, con dos carri-
les), para que alumnos, maes-
tros y empleados cuenten con 
un medio de transporte alterna-
tivo. 

El sistema tiene dos estacio-
nes (uno en cada extremo de la 
vía) donde salen y llegan las 150 
bicicletas; así como un parquea-
dero donde hay un remolque 
que se encarga de transportar 
las unidades hacia la parada que 
está más vacía para que exista 
una circulación fluida. 

Para hacer uso de las bicicle-
tas y los cascos los estudiantes 
deben ingresar a la página web 
de la Espol y descargar un for-
mulario, llenarlo con sus datos. 
Luego deberán dejarlo en la ofi-
cina de Bienestar Estudiantil pa-
ra ser registrados. 

El usuario tiene 15 minutos 
para movilizarse desde la entra-
da al campus hasta el rectorado 
o viceversa. Cuando llega a la
estación se registra la entrega 
de la bicicleta y queda libre de 
responsabilidad. 

No obstante, si se excede del 
tiempo estipulado deberá pagar 

Más de 300 alumnos han 
usado este servicio. Con el 
inicio de clases, en mayo, 
se espera más demanda.

EL DETALLE

PARA SABER
 Costo. La Espol 
invirtió alrededor de 
un millón de dólares 
e incluyó la cons-
trucción de la ciclo-
vía, las estaciones y 
las bicicletas 

 Bicicletas. Son 
inglesas, tienen siete 
cambios, una canas-
ta adelante para 
poner la mochila y 
también cuenta con 
una parrilla. 

 A futuro. La idea 
es extender la ruta 
de la ciclovía; pero 
habrá que analizar 
los presupuestos, 
informaron directivos 
de la entidad.

DE LA CICLOVÍA en nues-
tra app GRANASA.  
Búscanos en App Store y 
Google Play.

CONTROL 
Campaña contra el 
mosquito va a Chongón
El Distrito 09D09 Tarqui 3 
Salud realizará una inter-
vención de eliminación de 
criaderos en las 13 manza-
nas que conforman el sector 
de Chorrillo en la localidad 
de Chongón, ubicada en el 
kilómetro 24 de la vía a la 
costa. Los brigadistas inicia-
rán sus actividades desde 
las 08:00, quienes ofrecerán 
charlas sobre las medidas 
para evitar la proliferación 
del mosquito.

CULTURAL 
Eddy Borges dictará 
taller de ballet clásico
El maestro cubano Eddy Bor-
ges López impartirá talleres 
de técnica clásica de ballet pa-
ra bailarines de nivel avanza-
do e intermedio. Los dictará 
del 4 al 28 de abril en el Tea-
tro Centro de Arte de Guaya-
quil, de 08:00 a 10:00 (profe-
sionales y avanzados, $ 10 la 
sesión) y de 17:00 a 19:00 (in-
termedios, $ 120 el curso 
completo). Inscripciones al  
2003699 ext. 17.

CAPACITACIÓN 
El martes iniciará curso de 
desenvolvimiento escénico 
Sue Koppel dictará un taller 
de desenvolvimiento escénico 
y presencia en público, en 8 
sesiones: martes y jueves 5, 7, 
12, 14, 19, 21, 26 y 28 de 
abril. Lo impartirá en la sala 
literaria del Teatro Centro de 
Arte de Guayaquil, ubicado 
en el km 4,5 de la vía a la cos-
ta. Cuesta $ 100 por partici-
pante. Los interesados  
pueden solicitar más infor-
mación e inscribirse al 
2003699 ext. 19.    

NUEVO TEMPLO 
Alcalde y monseñor se 
juntaron ayer en otro acto 
Luego de la inauguración de la 
Terminal Terrestre Municipal 
Pascuales, bendecida el miér-
coles por monseñor Luis Ca-
brera, el arzobispo de Guaya-
quil volvió a coincidir ayer con 
el alcalde Jaime Nebot en la 
entrega y bendición del nuevo 
templo Madre Dolorosa, ubi-
cado detrás de Mall El Fortín. 
Tiene capacidad para 500 per-
sonas. Es una obra del centro 
comercial y el Municipio.

Para las 11:00 de hoy está 
prevista una reunión entre  

los directivos del Instituto 
Ecuatoriano de Seguridad So-
cial (IESS) y una delegación de 
inquilinos de las casas colecti-
vas de las calles José Mascote y 
Gómez Rendón. 

El encuentro se concretó 
tras un plantón que efectuaron 
ayer los arrendatarios en los ba-
jos de la Caja del Seguro. 

En la congregación se espe-
ra lograr  acuerdos ante las in-
tenciones del Gobierno Nacio-
nal de reemplazar el complejo 

en un centro médico del Segu-
ro Social. 

La decisión obedece a las su-
puestas condiciones de riesgos 
en que residen familias en los 
384 departamentos que confor-
man los 4 bloques, además de 
las denuncias de  inseguridad y 
microtráfico. 

El presidente de la asocia-
ción de arrendatarios, Samuel 
Morán, expondrá en la reunión 
el informe que realizó el IESS 
hace dos años, en el que se in-
dicaba que solo el 30 % de la in-
fraestructura requería una in-
tervención técnica. 

No concordamos con el Go-
bierno - en el sentido que la zo-
na es inhabitable-, que además 
nunca cumplió con el compro-

miso de efectuar un censo y 
un estudio técnico, que nunca 
se concretaron, manifestó. 

La secretaria del gremio, 
María Eugenia Campos, des-
mintió que habitantes estén in-
volucrados en delitos. 

Colaboramos con la Policía 
Nacional en la seguridad del 
sector... hemos atacado la venta 
de drogas, enfatizó Campos, 
tras destacar que el domingo 
próximo realizarán una minga 
en conjunto con la institución. 

Una de las inquilinas es Ro-
salía Ladines,  una adulta ma-
yor que tiene dificultades para 
caminar. Recuerda que llegó a 
los bloques hace 48 años, en 
donde también se criaron sus 
hijos y nietos. 

Como ella, otros adultos ma-
yores se preguntaron qué pasa-
rá con ellos si son desalojados 
o que por la reubicación debe-
rán pagar altos valores. 

Emperatriz Sánchez señaló 
que hasta el 2006 cumplía con 
el pago mensual al Seguro pe-
ro de manera inexplicable deja-
ron de cobrar, quedando noso-
tros como morosos. 

Los arrendatarios no pagan 
por concepto de servicios bási-
cos, porque dejaron de recibir 
las planillas hace una década. 

Los tallarines de cables es 
evidente en el sitio, lo que re-
presenta un riesgo incendio 
por cortocircuito. Las alcantari-
llas permanecen rebosadas, 
ocasionando malos olores. JPZ

Los arrendatarios piden 
al Gobierno que cumpla 
con censo y estudio

Los inquilinos de las casas colectivas esperan una respuesta 
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Expectativas. Los arrendatarios esperan hoy llegar a un acuerdo. 

Un estudio 
recoge la 
situación de 
niños en los 
últimos 15 años

Un 40 % de niños, niñas y 
adolescentes, de una 

muestra de 4.000 familias, 
afirmó haber recibido un tra-
to violento por parte de sus 
padres. Casi el 40 % de los 
encuestados proviene de ho-
gares en los cuales sus pa-
dres también fueron maltra-
tados por sus cuidadores.  

La información la detalla 
el libro Niñez y adolescencia 
desde la intergeneracionali-
dad, un estudio realizado 
por el Observatorio Social del 
Ecuador en los últimos 15 
años, con la colaboración de 
oenegés Plan Internacional, 
Unicef, Save The Children.  

El texto recoge más de 150 
indicadores que describen 
las condiciones en cuanto al 
entorno familiar, educación, 
protección y salud.  

Margarita Velasco, direc-
tora del Observatorio, indicó 
que el eje analítico del texto 
fue el código de la niñez y 
adolescencia.  

Verónica Zambrano, de 
Plan Internacional, enfatizó 
que con esta información se 
pueden promover políticas 
públicas para mejorar los as-
pectos que requieran.  KSG

La violencia es uno 
de los indicadores en 
el que se debe trabajar

Fernando Unda, de Care Inter-
nacional, habló sobre la ternura.


